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Только самые свежие 
новости и комментарии

СЕГОДНЯ В НОМЕРЕ
Какие «рыбки» поселятся в 
тобольском коворкинг-центре – 
читайте на 2 стр.

СКАЗАНО!
«Именно предпринимательская энергия способна 
обнаружить и привести в действие новые источники 
нашего роста, а значит, нужно как можно скорее 
расчистить ей путь».

Владимир Якушев, губернатор Тюменской области
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Тобольская
городские вести народный доктор

Диана ШТЕРН

Архитектор 
человеческих глаз

У МеНя НА рАбОЧеМ 
СТОле СОбрАлАСь УВе-
СИСТАя КИпА пИСеМ, 
В КОТОрыХ  пАцИеНТы 
блАгОДАряТ ДОКТОрА 
САМОХВАлОВА ЗА ЧУ-
ДеСНОе ИСцелеНИе. 

Одни довольны тем, что по-
сле периода вечной ночи увидели 
солнечный свет, другие, что стали 
различать очертания окружающих 
предметов, третьи – за то, что вер-
нулись в строй и могут работать, 
читать книги, смотреть телевизор. 
Заболевания у всех  пациентов раз-
ные, и, соответственно, результаты 
лечения разные, но главное, что 
они есть. 

И вот я в гостях у заведующего 
офтальмологическим отделением 
областной больницы №3, врача-
офтальмолога  высшей квалифи-
кационной категории Анатолия 
Анатольевича Самохвалова. Таб-
личка на двери кабинета явно 
устарела: вместо офтальмоло-
гического отделения функцио-
нируют две палаты при первой 
хирургии. полагаю, этому есть 
разумное объяснение: в непро-
стых экономических условиях 
для лечебно-профилактического 
учреждения – роскошь содержать 
глазное отделение. Да ведь глав-
ное не число больничных коек, а 
опытный врач, руки которого тво-
рят чудеса. А он у нас есть. 

Анатолий Анатольевич признал-
ся мне, что получал несколько за-
манчивых предложений и от севе-
рян, и из соседних регионов, где 
новейшая аппаратура и зарплата 
выше. Но все их отверг и решил 
остаться в Тобольске, который для 
него давно уже стал родным горо-
дом и куда он перевёз свою маму. 
Да и на кого он своих пациентов 
оставит, если переедет? Он глубо-

ко убеждён в том, что в профессии 
врача материальная составляющая 
не на первом месте, а настоящий 
врач всегда в какой-то степени аль-
труист. 

На вопрос, как случилось, что он 
выбрал профессию врача, Анато-
лий Анатольевич рассказал о меч-
те стать архитектором. Но после 
школы возникли проблемы со здо-
ровьем. лечивший его доктор дал 
совет Анатолию: «Хочешь жить, 
стань врачом». Что Анатолий и 
сделал. поступил в Челябинский 
медицинский институт, который 
успешно окончил. Тогда, будучи 
интерном, он ещё и не догады-
вался, насколько был прав доктор, 
подтолкнувший его к этой самой 
гуманной на земле профессии, и  
что он был рождён для врачевания 
людей.

Однажды он получил приглаше-
ние в Тобольск, в областную боль-
ницу № 3, где нужен был офталь-
молог. О том, что приехал в наш 
город, который давно уже стал для 
него родным, Самохвалов ничуть 
не жалеет. говорит, что его под-
купили здешняя природа – леса, 
простор, белый снег. В то время он 
увлекался охотой, рыбалкой, так 
что для него это был райский уго-
лок. Да и квартиру молодому врачу 
дали, как обещали. 

В Тобольске ему пришлось стать 
первопроходцем. Он делал первые 
в нашем городе операции на хрус-
талике. Именно Самохвалов про-
вёл первую операцию по имплан-
тации искусственного хрусталика 
в 1994 году. Делал он операции и 
по косоглазию, и по близорукости. 
В 2012 году стал применять метод 
механической факофрагментации 
(операция через малый разрез). В 
2014 году выучился имплантиро-
вать мягкие линзы (искусственно-
го хрусталика). В мировой практи-

ке при этой операции используют 
специальный аппарат. Но так как 
в нашей больнице он отсутствует, 
доктор Самохвалов эту опера-
цию делает вручную пинцетом. 
руки у него золотые, любой ап-
парат заменят. Операции прохо-
дят успешно, но от аппарата он 
бы не отказался. Вот только сто-
ит тот порядка трёх миллионов, 
а экономические условия сейчас 
не лучшие. Закончится кризис, 
и Анатолий Анатольевич непре-
менно этот вопрос поднимет. Не 
ради своего удобства, а ради па-
циентов из Тобольска, Тобольско-
го, Уватского, Вагайского районов. 

Анатолий Анатольевич и его кол-
леги за минувший год проопериро-
вали 350 пациентов с катарактой, 
фактически ликвидировав очередь. 
порядка 30-35 операций в год де-
лается больным с глаукомой. Вы-
полняются операции по удалению 
доброкачественных образований 
на веках, конъюнктиве.       

Самохвалову поступало немало 
пациентов с травмами глаза. Один 
мужчина разбирал ящик, план-
ка которого отскочила, и гвоздь 
пронзил глаз. Врач вставил ис-
кусственный хрусталик, сохра-
нил пациенту зрение, и тот после 
курса реабилитации вернулся к 
работе и нормальной жизни. А не 
будь у нас столь первоклассного 
хирурга-офтальмолога, всё могло 
бы быть куда печальнее. произ-
водственных травм глаза вообще 
встречается много. был в практи-
ке Анатолия Анатольевича паци-
ент, который рубил сруб, и отско-
чившая щепка пробила ему глаз. И 
опять врач спас больного, вернув 
ему зрение. Выходит, юношеская 
мечта Самохвалова всё-таки осу-
ществилась. Он стал архитектором 
– только не зданий, а человеческих 
глаз.

глава о главном

В сотне лучших 
ОКАЗАлСя ТОбОльСКИй ДеТСКИй САД № 36 (МКр. юЖ-
Ный), яВляющИйСя НА СегОДНяшНИй ДеНь СТрУК-
ТУрНыМ пОДрАЗДелеНИеМ шКОлы № 14.

Как сообщает комитет по образованию города, данное дошкольное уч-
реждение заочно участвовало в IV Всероссийском образовательном форуме 
«школа будущего», который проходил в Санкт-петербурге и завершился 
под занавес 2015 года. Известно, что в составе независимого общественного 
совета форума работали заместитель председателя комитета госдумы рф по 
образованию Виктор шудегов, председатель комитета госдумы рф по науке 
и наукоёмким технологиям академик рАН Валерий Черешнев, председатель 
Национальной ассоциации директоров школ и учителей россии юлия Суб-
ботина, президент Союза директоров ссузов россии Виктор Демин.

Совет форума высоко оценил представленную развивающую среду то-
больского детского сада № 36, а также всю систему работы за последние 
пять лет. Коллектив детсада получил престижную награду – золотую медаль 
конкурса с изображением Медного всадника и надписью «100 лучших ДОУ 
россии». А директ ор Светлана Терентьева – диплом форума «лучший ди-
ректор – 2015 года». 

– эта почётная награда – заслуга всего педагогического коллектива, со-
общества профессионалов и единомышленников, работающего творчески, 
с душой, нацеленного на результат. Успех во всероссийском конкурсе, несо-
мненно, станет отличным стимулом для дальнейшей работы и достижения 
новых профессиональных вершин! – отметила Светлана Терентьева.

Держал карман шире 
рУКОВОДИТель УпрАВляющей КОМпАНИИ «ИНТер-
гАЗСерВИС» ОбВИНяеТСя В ХИщеНИИ ДеНеЖНыХ 
СреДСТВ СОбСТВеННИКОВ ЖИлыХ ДОМОВ, ОбСлУЖИ-
ВАеМыХ ДАННОй ОргАНИЗАцИей.

Напомним, в 2015 году обнаружилось, что директор УК не перечислял 
деньги собственников ресурсосберегающим организациям Тобольска за 
воду, тепло и электроэнергию. То есть квартиросъёмщики составили дого-
вор с УК «Интергазсервис» по оплате коммунальных услуг напрямую без 
посредства ТрИц. Оказалось, что недобросовестный директор уводил сред-
ства жителей домов в свой карман. В итоге пострадали собственники – им 
теперь нужно оплачивать энергоресурсы вновь.

по словам прокурора города евгения бирюкова, до сих пор у «Интергаз-
сервиса» имеются дома на балансе, счета не арестованы и компания продол-
жает свою деятельность до того, пока не будет вынесено судебное решение. 
Но наложен арест на личный транспорт руководителя УК. И в первом квар-
тале 2016 года дело будет передано в суд, заверил прокурор. больше таких 
недобросовестных компаний в Тобольске не наблюдается.

Екатерина ВОЛЬНОВА

Хочу в Артек!
И эТА МеЧТА Теперь МОЖеТ ЗАпрОСТО СбыТьСя, 
НАДО лИшь прИлОЖИТь НеМНОгО фАНТАЗИИ И 
УпОрСТВА, УВеряеТ рУКОВОДСТВО МеЖДУНАрОДНО-
гО ДеТСКОгО цеНТрА «АрТеК» И «пОЧТы рОССИИ».

эти организации объявили о старте I Открытого конкурса детских писем, 
победители которого будут награждены путёвками в знаменитый лагерь. 
Участниками конкурса могут стать дети от 10 до 16 лет включительно. Для 
этого нужно только написать письмо на тему «я хочу в «Артек» и до 18 апре-
ля 2016 года отправить его в Международный детский центр. Итоги конкур-
са жюри подведёт в день рождения лагеря, 16 июня 2016 года.

Инициаторы уверены, что конкурс не только привлечёт множество участ-
ников, но и будет способствовать возрождению традиций эпистолярного 
жанра, привлечёт внимание подрастающего поколения к ценностям род-
ного языка, истории и культуре. Кстати, для участия в конкурсе «я хочу в 
«Артек» принимаются письма, написанные только от руки, отправленные в 
конверте, заказным письмом с уведомлением. письма отправлять по адре-
су: 298645, республика Крым, пгт. гурзуф, Международный детский центр 
«Артек», «почта «Артека», конкурс письма «я хочу в «Артек». положение о 
конкурсе и правила участия в нем опубликованы на сайте Международного 
детского центра «Артек» –  artek.org.

Молодёжь хочет работать?
пУСТь прИХОДИТ В ОТДел прОфОрИеНТАцИИ И ТрУ-
ДОУСТрОйСТВА цеНТрА реАлИЗАцИИ МОлОДёЖНыХ 
И прОфИлАКТИЧеСКИХ прОгрАММ, ЗАяВляюТ СО-
ТрУДНИКИ ОТДелА.

Сегодня формируется банк данных молодых людей в возрасте от 16 до 
30 лет, нуждающихся в трудоустройстве, а также вакансий, имеющихся на 
предприятиях Тобольска различной отрасли деятельности и форм собствен-
ности. Отдел профориентации и трудоустройства окажет молодым следую-
щие услуги: комплексное решение проблем трудоустройства неработающей 
молодёжи различных специальностей в возрасте от 16 до 30 лет, поиск и 
привлечение работодателей по созданию рабочих мест для обучающейся мо-
лодёжи в возрасте от 16 до 30 лет, передача резюме и отзыва о каждом кан-
дидате потенциальному работодателю, а также организация собеседования 
кандидата с работодателем.

Молодых людей ждут по адресу: г. Тобольск, 9 мкр., д.3 «б», офис №136, 
тел. 8(3456) 24-16-25; e-mail: mcpittob@mail.ru.

Лада ЛИСОВА

На прошлой неделе состоялась 
встреча с представителями  

Тобольского  местного  отделения  
Общероссийской общественной  ор-
ганизации  малого  и среднего  пред-
принимательства «Опора  россии». 
Вместе с председателем отделения 
еленой Коломейцевой пришли пред-
ставители производства, сферы услуг, 
торговли и общественные деятели. 
получился конструктивный откры-
тый разговор, в ходе которого мы 
определили те направления деятель-
ности, которые требуют тщательной 
проработки. Обсудили  грантовую и 
имущественную поддержку бизнеса, 
проведение инвентаризации земель-
ных участков, наружную рекламу, 
организацию общественного контро-
ля, участие местных предприятий в 
реализации проекта «ЗапСибНефте-
хим». говорили  о кадастровой стои-
мости земельных участков, о борьбе с 
незаконным предпринимательством, 
о торговых сетях, стратегии продви-
жения Тобольска как туристического 
центра и о  поддержке социальных 
проектов. 

Мы сейчас отрабатываем проект 
«формула хороших дел», где будем 
совместно с городом, с предпри-
нимателями участвовать в обсуж-
дении, какой именно проект нужен 
Тобольску, что будет поддерживать 
СИбУр. Сейчас стартовый капитал 
этого проекта 10 миллионов рублей, 
и это не предел. благодаря развитию 
бизнеса улучшится и экологическая 
ситуация в городе. этому в значи-
тельной степени поспособствует 
строительство мусороперарабаты-
вающего завода на базе нашего по-
лигона, который уже сейчас приоб-
ретает цивилизованный вид. 

Мы готовы к активному внедре-
нию науки в бизнес, разработке но-
вых направлений и стратегий. Нам 
нужны сейчас такие технологии, 
которые помогут не только вывести 
производство на новый уровень, но 
и создать вокруг себя благоприят-
ную экологическую среду, которые 
дадут возможность организации 
рядом других производств. Всё это 
– не только развитие экономики на-
шего города, но и инфраструктуры, 
увеличение количества рабочих 
мест и создание благоприятного 
инвестиционного климата. губер-
натором Тюменской области Влади-
миром Владимировичем якушевым 
принята программа по инвестици-
онному развитию города. 

Она включает в себя и благоустрой-
ство, и капитальный ремонт, и водо-
понижение подгорной части города, 
строительство ливневых и  сточных 
канализаций, ремонт дорог и многое 
другое.  Всё запланированное будет 
сделано уже в этом году. Важно уча-
стие общественности в жизни города, 
при этом механизмы реализации дея-
тельности должны быть максимально 
открыты. Выработана стратегия Об-
щественной палаты и Общественного 
контроля, потому что мы все должны 
понимать, что контроль тогда имеет 
смысл, когда основан на хорошем фун-
даменте знания правовой базы, консти-
туционных прав и свобод граждан и 
высокой морали тех, кто осуществляет 
контроль. Только в таком случае мы до-
стигнем высокого результата в работе с 
общественностью.

Владимир МАЗУР, 
глава города
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общественный контроль

совет народного депутата

ваш депутат

думы в думе

малый бизнес

Лада ЛИСОВАНаталья ЮРЬЕВА

Наталья ОЛЕСОВА
Дарья ФЕДОТОВА (фото)

Начиная заседание, Абузар Зиятов напомнил о миссии этой общественной 
структуры и призвал коллег к конструктивной работе с должностными лица-
ми органов местного самоуправления. 

– Мы не должны страдать максимализмом, – сказал председатель. – Наша 
задача – проверить, проконтролировать ситуацию. И об этом дать своевре-
менные сигналы в исполнительные и законодательные органы власти. Мы 
следим за тем, где назревает критическая ситуация и должны вовремя в неё 
вмешаться, предупредить негативные последствия.

В результате обсуждения плана работы в текущем году основными на-
правлениями в сфере контрольной деятельности были единодушно призна-
ны общественный порядок, качество и стоимость услуг ЖКХ, незаконное 
предпринимательство, торговля и общественное питание, экология, соци-
альная сфера. За каждым направлением работы комиссии было закреплено 
ответственное лицо. 

Зампредседателя Игорь Синепальников доложил о результатах рейдовой 
акции «Тайный покупатель» в ряде объектов розничной торговли и общепи-
та по выявлению фактов незаконной продажи алкоголя в ночное время. Так, 
в 12-ти объектах были выявлены подобные факты. Информация доведена 
до руководства МО УВД «Тобольский», а также до депутатов Тобольской 
городской думы с просьбой рассмотрения данных сведений на заседании 
профильной постоянной комиссии в феврале 2016 года, где будет звучать 
отчёт главного полицейского города Андрея Князева.

В свою очередь, Абузар Зиятов предложил взять под строгий контроль де-
ятельность одного-двух «проблемных» объектов торговли и проводить в них 
систематические проверки с привлечением полиции. «Может быть, регуляр-
ные штрафы смогут изменить мировоззрение владельцев и продавцов этих 
магазинов», – отметил он. Также члены комиссии рассмотрели вопрос по 
поводу задолженности зарплаты на одном из производственных предприя-
тий города (по заявлению работницы). Стало известно, что организация 
находится в стадии банкротства и должна женщине двести тысяч рублей. 
Комиссия обещала оказать содействие женщине, для чего с её заявлением 
будут работать назначенные лица. 

В завершение встречи председатель городской думы Андрей Ходосевич, 
присутствующий на заседании, заверил членов комиссии в поддержке со 
стороны депутатского корпуса. «Чтобы вам не дублировать необходимость 
решения ряда вопросов, которыми в силу полномочий занимается дума, 
предлагаю направлять в её адрес свои предложения и идеи», – сказал он. 

Напоминаем, свои обращения и пожелания членам комиссии обще-
ственного контроля тоболяки могут направлять на почтовый ящик 
Главпочтамта:  а/я 443, также можно позвонить по телефону 25-17-94.    

Курс на проблему
В ХОДе перВОгО В НОВОМ гОДУ ЗАСеДАНИя КОМИС-
СИИ ОбщеСТВеННОгО КОНТрОля прИ ОбщеСТВеН-
НОй пАлАТе гОрОДА ТОбОльСКА пОД преДСеДА-
ТельСТВОМ АбУЗАрА ЗИяТОВА былИ ОпреДелеНы 
НАпрАВлеНИя рАбОТы ДАННОй КОМИССИИ.

Лук, чеснок 
и свежий воздух

– У ВСеХ НА УМе, ДА И прИТЧА ВО яЗыцеХ Теперь 
– грИпп! гОВОряТ, В НАИбОлее ВыгОДНОМ пОлОЖе-
НИИ Те, КТО прИВИлСя ОСеНью ОТ эТОй бОляЧКИ. А 
КАК быТь ТеМ, КТО Не УСпел ИлИ Не ЗАХОТел эТОгО 
ДелАТь?

Сергей ИВАНОВИЧ, 42 гОДА, ТОбОльСК

– Знаете, у меня жена многие годы работала в Тобольске педиатром. И 
очень многих тоболяков, да и всех нас, и детей в семье, лечила на совесть. 
Вопрос прививок – спорный, и пусть об этом дискутируют профессионалы. 
я же, как всякий нормальный человек, часто простывавший и простываю-
щий, могу сказать следующее. если уж вы не привились, да если и приви-
лись, необходимо чаще мыть руки с мылом, есть чеснок и лук, употреблять 
в пищу не только мясо с салом, но и витамины, фрукты с овощами. Много 
гулять на свежем воздухе, естественно, утепляясь при этом. Заниматься фи-
зическими упражнениями.    

C уважением, Владимир МАЙЕР,
 депутат Тюменской областной думы

Макаров Александр 
Егорович

Избирательный округ № 18
Границы округа – ул. Октябрьская 

(чётная сторона) от дома № 96 до дома 
№ 36 в 4 микрорайоне; 4 мкр. – дома 
№№ 38, 38 «а»; ул. Знаменского, дома 
№№ 43 и 79; ул. Неумоева, мкр. Усадь-
ба, ул. 3-я Северная (чётная сторона). 

Количество избирателей – 3 548 
человек.

Дата и место рождения – 28 июня 
1964 г.

Образование – высшее.
Место работы, должность – гбУЗ 

ТО «Областная больница № 3», заме-
ститель главного врача по акушерско-
гинекологической помощи.

Место приёма избирателей – пери-
натальный центр, 3 «б» мкр., 26, при-
ёмная главного врача.

Дни и время приёма – последний 
понедельник месяца с 16.00 до 18.00 часов.

Контактный телефон 24-63-66.
Адрес электронной почты makarof.a-e@yandex.ru
Помощник депутата – Мещерягин Антон Иванович, 8-922-000-75-32.



В ТОбОльСКОй гОрОД-
СКОй ДУМе СОСТОялОСь 
ЗАСеДАНИе рАбОЧей 
грУппы пО фОрМИрОВА-
НИю переЧНя НАКАЗОВ 
ИЗбИрАТелей СО СрОКОМ 
ИСпОлНеНИя В перИОД 
ДеяТельНОСТИ ДепУТАТ-
СКОгО КОрпУСА шеСТО-
гО СОЗыВА.

Заседание проходило под пред-
седательством главы думы Андрея 
Ходосевича, также в его работе 
принимали участие депутаты юрий 
ронжин, Владимир филатов, Влади-
мир Кидло, Валентина беспалова, 
екатерина шанина и руководители 
структурных подразделений админи-
страции города в сферах градострои-
тельной политики, ЖКХ, экономики, 
имущественных отношений и юриди-
ческих вопросов. по словам помощ-
ника председателя городской думы 
Владимира габруся, в ходе выборной 
кампании 2015 года в адрес избран-
ных депутатов поступило около пя-
тисот обращений тоболяков. «Все 
они были разбиты по тематике и в 
настоящее время переданы для из-
учения руководителям исполнитель-
ной власти», – сказал он.

На защите наказов

Как пояснил собравшимся Анд-
рей Ходосевич, текущее заседание 
рабочей группы носит организаци-
онный характер. 

– главным образом, следует 
уточнить сроки защиты депутат-
ских наказов в муниципалитете. 
На февральском заседании думы 
(24 февраля 2016 года) мы утверж-
даем перечень наказов избирателей 
на срок думских полномочий, – от-
метил он. – А уже в марте должны 
быть утверждены мероприятия по 
исполнению наказов со сроками ис-
полнения, по годам. 

Таким образом, сейчас в адми-
нистрации Тобольска идёт работа 

«по сортировке» обращений из-
бирателей – что считать наказами, 
а что нет и может быть выполнено 
без включения в перечень наказов. 
Также в данный перечень впол-
не обоснованно не войдут те по-
желания граждан, реализация 
которых не входит в полномочия 
органов местного самоуправле-
ния. «В этом случае нам должны 
быть представлены все законные 
аргументы, подтверждающие, 
что такой вопрос не находится в 
компетенции городской админи-
страции, должна быть ссылка на 
законодательство», – заметил де-
путат Юрий Ронжин.

Обсудив ситуацию, члены рабо-
чей группы приняли следующее 
решение:  в срок до 8 февраля в 
городскую думу Тобольская адми-
нистрация представит заключения 
по каждому депутатскому пакету 
с обращениями граждан, с опреде-
лением в них наказов. В срок до 18 
февраля депутаты примут участие в 
защите наказов своих избирателей. 
это необходимо в том случае, если 
муниципалитет по каким-то причи-
нам отклонит обращения граждан. 
после чего будет сформирован про-
ект перечня наказов для утвержде-
ния на ближайшем плановом засе-
дании думы.  

НА бАЗе ТОбОльСКОгО 
ОТДелеНИя ОблАСТНО-
гО бИЗНеС-ИНКУбАТОрА 
гОТОВИТСя К ЗАпУСКУ 
перВый КОВОрКИНг-
цеНТр пОД НАЗВАНИеМ 
«АКВАрИУМ», СООбщАеТ 
ДепАрТАМеНТ ИНВеСТИ-
цИОННОй пОлИТИКИ 
ТюМеНСКОй ОблАСТИ.

поясним, коворкинг (в переводе 
с английского означает «совместно 
работающие») – это оборудован-
ное всем необходимым для работы 
пространство, сдаваемое в аренду 
любому желающему на необходи-
мый срок – день, неделю, месяц, 
несколько месяцев. В таких центрах 
свободные и независимые люди, в 
основном фрилансеры (программи-
сты, переводчики, дизайнеры, копи-
райтеры и т.д.), используют общее 
пространство для своей деятельно-
сти. В коворкинг-центрах есть вся 
необходимая для труда и отдыха 
мебель, высокоскоростной интер-
нет, под рукой оргтехника. Внешне 
коворкинг-центр мало чем отличает-
ся от обычного офиса: здесь есть ра-
бочие места, переговорная зона, вот 
только работают в нём независимые 
друг от друга люди.

большим преимуществом таких 
центров, которые, кстати, имеются 
во всех крупных городах россии, 
является низкая арендная плата, а 
также не надо тратить деньги на 
покупку нужной техники, не надо 
тратить время на настройку Wi-Fi и 
нанимать секретаря. Для некоторых 
людей удалённая работа дома со-

«Аквариум» 
для акул бизнеса

кращает круг общения, а отсутствие 
коллег сужает коммуникативные 
навыки. Человек – существо соци-
альное, сидеть и работать весь день 
в одиночестве ему трудно, требует-
ся общение. этим коворкинг очень 
удобен, здесь легко найти едино-
мышленников, близких по духу и 
взглядам людей, всегда найдётся 
возможность обсудить профессио-
нальные темы. Также организаторы 
коворкинг-центров часто проводят 
тематические мероприятия, пригла-
шают успешных людей, которые де-
лятся своим богатым опытом, здесь 
читаются лекции, проводятся семи-
нары и тренинги личностного роста.

Теперь и у нас в Тобольске реали-
зуется такой интересный проект при 
поддержке Инвестиционного агент-
ства Тюменской области. Открытие 
планируется в феврале текущего 
года. Коворкинг-центры могут стать 
одной из мер господдержки малого 
и среднего предпринимательства в 
Тюменской области, считают органи-
заторы. Известно, что резидентами 
(участниками) центра «Аквариум» 
станут начинающие предпринима-
тели, готовые на практике реализо-
вывать свои бизнес-идеи, создавать 
своё дело. Уже определены первые 
владельцы бесплатных мест для ра-
боты над созданием своих бизнес-
проектов – все они стали в прошлом 
году победителями конкурса бизнес-
идей «Стартани!». поэтому в нашем 
«Аквариуме» появятся достойные 
«рыбки» (возможно, будущие аку-
лы бизнеса), которые организуют на 
базе коворкинг-центра игры формата 
Room quest, школу швейного мастер-

ства и рукоделия, единый центр услуг 
населению, молодёжное кафе быстро-
го питания, займутся созданием това-
ров для хобби и творчества, коллек-
ционных фигурок и статуэток ручной 
работы.

– Коворкинг-центр в Тобольске 
будет находиться в конференц-за-
ле бизнес-инкубатора (8 мкрн, д.40, 
вставка), здесь гармонично распо-
ложатся рабочие места, кофе-зона и 
мягкая зона, в которых также можно 
работать за ноутбуком. В центре по-
явится трансформирующийся, со-
стоящий из сегментов круглый стол. 
В распоряжении резидентов будет 
мультимедийный экран, Wi-Fi. Мы 
очень рады, что такой эксперимен-
тальный проект запускается у нас в 
городе, – рассказала и.о. директора 
тобольского отделения бизнес-инку-
батора Ольга Cпасибожко.

Своё мнение по поводу открыва-
ющегося центра высказала директор 
по развитию областного бизнес-ин-
кубатора елена ларкина: 

– Тобольск – динамично развиваю-
щийся город. На консультацию к 
нам приходит довольно много лю-
дей, работающих по найму, но же-
лающих создать своё дело. Среди 
выпускников тобольского бизнес-
инкубатора – сильные компании, на-
пример «ДубльгИС-Тобольск». ре-
зидентами коворкинга могут стать 
дизайнеры и представители других 
творческих профессий. Сегодня они 
просто рисуют, а завтра создадут Ип 
и начнут бизнес. Также удобно будет 
работать в коворкинге кадастровым 
инженерам. Кстати, в «Аквариуме» 
может располагаться не только соб-

ственник компании, но и до трёх его 
сотрудников.

Один из будущих резидентов ко-
воркинг-центра «Аквариум» Станис-
лав Дупленский будет заниматься в 
центре организацией квестов (при-
ключенческая игра, требующая реше-
ния умственных задач). 

– этот проект – отличная возмож-
ность для молодых предпринимателей 
начать свой бизнес. предоставляется 
рабочее место с доступом в интернет, 
можно организовывать и проводить 
деловые встречи. Окружают начи-
нающие, энергичные и полные идей 
предприниматели. более того, можно 
учиться друг у друга, обращаться за 
советом, помогать и увеличивать ко-
личество своих клиентов без особых 
затрат на рекламу. пока на полгода мы 
здесь разместимся бесплатно, дальше 
новый конкурс будет либо ещё что-то.

Как отмечает департамент ин-
вестиционной политики региона, 
коворкинг-центр – одно из первич-
ных звеньев государственной под-
держки, впоследствии участники 
проекта, потенциально, смогут 
стать резидентами областного биз-
нес-инкубатора. 

– Тобольск – очень активная тер-
ритория, здесь большой потенциал 
для роста предпринимательства. 
Именно поэтому он выбран нами 
в качестве территории для первого 
коворкинг-центра в области, – по-
ясняет генеральный директор инве-
стиционного агентства Ольга ези-
кеева. – если эксперимент удастся, 
планируем открыть полноценные 
коворкинг-центры в других городах 
области.
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традиции

мнение

гастроли наши долгожители

Анна СОЛНЦЕВА

Марина МИЛОВА
Анна ЩЕРБИНИНА (фото)

Диана ШТЕРН

С бОльшИМ УСпеХОМ В 
ТОбОльСКе прОшлА пер-
ВАя гАСТрОль ТюМеН-
СКОгО гОСУДАрСТВеН-
НОгО СИМфОНИЧеСКОгО 
ОрКеСТрА.

родившийся в сентябре прош-
лого года коллектив презентовал 
себя тобольской публике на сце-
не драматического театра. В зал 
лилось пение скрипки, ей втори-
ли альт и виолончель, басил кон-
трабас, и заливисто звенела медь. 

Сияние меди, 
пение скрипки

Настоящее пиршество и редкост-
ное лакомство для музыкальных 
гурманов.

после того как тобольский те-
атр стал частью Тюменского кон-
цертно-театрального объединения, 
наш город всё чаще превращается в 
сцену для масштабных культурных 
проектов. И концерт Тюменского 
симфонического – не исключение. 
Оркестр – явление для нашего ре-
гиона, можно сказать, уникальное. 
В основном составе  исполнители, 
средний возраст которых – 27 лет. 

Строгий конкурсный отбор созвал в 
Тюмень лауреатов международных 
конкурсов, каждый из которых име-
ет высшее музыкальное образова-
ние и приличную исполнительскую 
базу. Художественный руководитель 
оркестра, главный дирижёр евгений 
шестаков – заслуженный деятель 
искусств российской федерации.

С первого же представления Тю-
менский симфонический показал се-
рьёзность своих филармонических 
амбиций, выступив с прославлен-
ным пианистом-виртуозом Денисом 

Мацуевым. по словам директора 
Тюменской филармонии Михаила 
бирмана, афиши оркестра можно 
смело подписывать «Впервые в Тю-
мени», поскольку прежде многие 
вещи не могли звучать без сопро-
вождения оркестра, а сейчас музы-
кальные рамки можно значительно 
расширить. То же справедливо и для 
Тобольска.

Впервые в нашем городе про-
звучал концертный дуэт для двух 
кларнетов феликса Мендельсона-
бартольди. говорят, Мендельсон 
поспорил с другом – кто быстрее 
управится: композитор с музы-
кальным сочинением или друг-
кларнетист – с выпечкой яблоч-
ного пирога. Что ж, Мендельсон 
выиграл пари, а Данила янковский 
и Вадим Стеганцев попотчевали 
нас тем самым «яблочным» кон-
цертом, виртуозно исполнив свои 
партии. С наслаждением вкусили 
слушатели и летящую над степью 
песнь половецких пленниц из опе-
ры бородина, ликующе-сияющую 
увертюру к «руслану и людмиле» 
глинки и томительно прекрасную 
увертюру-фантазию Чайковского 
«ромео и Джульетта».

И, едва осела канифольная пыль, 
поднятая неутомимыми смычка-
ми, зазвучал бессмертный вальс 
«На прекрасном голубом Дунае». 
штраус-сын надолго завладел пу-
бликой. И, пожалуй, никто ещё 
так не рукоплескал Иоганну, как 
тоболяки, чьими аплодисментами 
– одновременно со струнными и 
духовыми оркестра – дирижиро-
вал евгений шестаков. Неистовых 
оваций удостоился и коллектив ор-
кестра, первый концерт которого за 
пределами Тюмени стал для тоболь-
ских ценителей музыки волшебным 
подарком.

«прИеХАлИ В СИбИрь беЗ 
СреДСТВ К СУщеСТВО-
ВАНью
И гОВОрИлИ ТОльКО НА 
НеМецКОМ.
блАгОДАря Ж СВОИМ 
ЧерТАМ НАцИОНАль-
НыМ
ЗАВОеВАлИ УВАЖеНИе У 
МеСТНыХ!» 

– звучат стихотворные строки. И 
перед глазами будто проплывает вся 
многовековая история российских 
немцев – от их переселения в рос-
сию по приглашению император-
ских особ до депортации в Сибирь. 
И то, как любой край, где бы они ни 
селились, они превращали в цвету-
щий и плодородный. Для многих из 
них Сибирь стала родным домом. В 
стране стали повсеместно откры-
ваться центры немецкой культуры, 
в том числе и в Тюменской обла-
сти, и в Тобольске. И россияне не-
мецкой национальности уверились 
в том, что язык, культурные цен-
ности, обычаи, обряды им удастся 
сохранить и передать это достояние 
своим детям и внукам.    

На языке культур

В ДК «Синтез» состоялся кон-
церт, в котором приняли участие 
ансамбли немецких центров Тю-
менской области – «гутен лауне» 
(Тобольск), «Квелле» (Тюмень), 
«Абенд штерне» (с. Ингалинское 
Упоровского района), «эдельвейс» 
(Заводоуковск). 

Мероприятие «Духовные цен-
ности народов и конфессий россии 
как профилактика экстремизма, 
терроризма – основа единства и со-
гласия в обществе», которое старто-
вало в Тобольске, включает в себя 
несколько концертных выступле-
ний в населённых пунктах, где про-
живает наибольшее число россий-
ских немцев. Самой плодотворной 
почвой для экстремизма является 
межнациональная вражда. Чтобы 
её предотвратить, необходимо про-
водить среди населения, особенно 
детей и молодёжи, воспитательную 
работу, направленную на форми-
рование толерантности по отноше-
нию к другим этносам и культурам. 

И российские немцы, проживаю-
щие в  Тюменской области, первыми 
решили познакомить земляков со 

своей национальной культурой. эста-
фету они с радостью готовы передать 
другим национальным центрам и на-
ционально-культурным автономиям. 
Организаторы мероприятия считают, 
что диалог культур – самый надёж-
ный способ укреп ления добрососед-
ских отношений. 

– На концерт мы пригласили по-
рядка 200 школьников и студентов. 
Считаем, что для подрастающего 
поколения очень важно знакомство 
с национальным этносом, тогда 
разовьётся и толерантность. прово-
димое нами мероприятие имеет об-
ширную программу. это и концерты 
в Тобольске, Тобольском районе, 
носящие просветительский харак-
тер, и мастер-классы для творческих 
коллективов организации россий-
ских немцев Тюменской области, 
во время которых мы осваиваем об-
рядовость в творчестве, вокальное 
многоголосие. Мероприятие про-
ходит при финансовой поддержке 
правительства германии, при содей-
ствии международного союза не-
мецкой культуры (Москва). В роли 
организатора выступила наша орга-

низация, – рассказала председатель 
Тюменской региональной обще-
ственной организации «центр не-
мецкой культуры» (Тобольск) Ири-
на Дмитриева.   

С приветственным словом к зри-
телям и участникам концертной 
программы обратился глава города 
Владимир Мазур:

– Тобольск – гостеприимный город. 
Здесь мирно уживаются и даже род-
нятся люди разных национальностей. 
То, что делают сегодня национальные 
культурные центры – это очень важ-
но. Мы с вами сохраняем культурные 
ценности, переданные предками, при-
виваем культуру общения и  передаём 
всё то, что умеем и знаем, молодёжи. 
Сегодня мир переживает непростые 
политические и экономические про-
цессы. И очень важно, чтобы россий-
ский народ сплотился, об этом в сво-
их посланиях говорили и президент 
страны Владимир путин, и губерна-
тор Тюменской области Владимир 
якушев. Мне хочется пожелать вам 
дальнейшего развития и укрепления 
межнациональных связей на куль-
турной основе. 

Георгий Флейшман:
– пришёл на концерт, чтобы уви-

деть людей, которые делают боль-
шое дело, сохраняя национальную 
культуру российских немцев. Хо-
чется послушать живую немецкую 
речь как в песенном варианте, так и 
из уст ведущих. 

Дина Ессе:
– я много лет пела в ансамбле 

центра немецкой культуры г. То-
больска. Теперь  на пенсии. И не 
упускаю возможности посетить 
концерты с участием немецких 
коллективов. почти все мои род-
ственники переехали на историче-
скую родину – в германию. я же 
осталась в россии. Здесь мой дом, 
и что-то кардинально менять не со-
бираюсь. От этого концерта жду яр-
ких впечатлений и дорогих сердцу 
песен на немецком языке.

Анатолий Наконечный:  
– я приехал в Тобольск в соста-

ве коллектива «эдельвейс» из За-
водоуковска. по национальности я 
русский, но мне очень нравятся не-
мецкие песни, и я с удовольствием 
занимаюсь с коллективом. по душе 
мне и их национальные обряды.

Анастасия Гжесяк, учащаяся 
школы №2:

– Мы пришли на концерт всем 
классом с учителем немецкого 
языка. Немецкий язык мы изучаем 
как второй иностранный. Мне этот 
предмет нравится. Интересно по-
слушать язык из уст его носителей. 
перед нами выступят российские 
немцы. Хочется проверить, пойму 
ли я то, что они будут петь и нам 
рассказывать, без словаря и без пе-
реводчика.

Прапрабабушка 

Нина
НИНА АлеКСееВНА 
шешУКОВА, УрОЖеНКА 
ДереВНИ рУСАНОВА ТО-
бОльСКОгО рАйОНА, ОТ-
МеТИлА СВОё 95-леТИе. 
НО САМА юбИляршА 
НИКАК С эТОй КрУглОй 
ДАТОй Не СВыКНеТСя И 
гОВОрИТ, ЧТО ей 90. 

поздравить её с юбилеем при-
шли глава города Владимир Мазур, 
начальник управления соцзащиты 
населения елена елесина, предсе-
датель городского совета ветеранов 
Виктор Крючков. Владимир Влади-
мирович, узнав, что старушка вдова 
участника Великой Отечественной 
войны,  живёт с дочерью на съём-
ной квартире, пообещал взять ре-
шение этого вопроса на личный контроль. 

Нина росла в многодетной крестьянской семье, из семерых детей она была 
старшей, а потому и стала родителям первой помощницей. До сих пор вспо-
минает она, как ходила с коромыслом за колодезной водой за полкилометра 
от дома, как трудилась и дома, и в поле, и со скотиной управлялась. Девочка 
очень хотела учиться, но в её родной деревне школы не было. поэтому лишь 
в десятилетнем возрасте пошла в первый класс – вместе с другими деревен-
скими ребятишками ходила пешком в Маслово, преодолевая ежедневных 10 
километров. лишь в очень лютые морозы дети оставались ночевать в школе 
на полатях. 

Нина мечтала связать свою жизнь с медициной. Но директор школы пере-
дал её документы в педучилище, так как районы испытывали острую нехват-
ку педагогов. её выпуску не дали даже сдать экзамены – всех распределили 
по школам (шла финская война). Выпускные испытания они прошли лишь 
следующим летом.

Всю свою трудовую жизнь (без малого 40 лет) Нина Алексеевна проучи-
тельствовала в Вагайском районе, куда попала по распределению. В войну, 
как вспоминает наша героиня, работать было очень тяжело. Не было ни 
учебников, ни наглядных пособий, ни тетрадей. Дети писали на газетах са-
модельными красками, заменяющими чернила, которые растекались, и разо-
брать, что написал ученик, порой было непросто. И всё же она старалась 
дать детям прочные знания. Молодую учительницу отличали, помимо любви 
к своим ученикам, большое трудолюбие, добросовестность, порядочность, 
честность. Она искренне верила в то, что учитель в деревне – во всём пример 
остальным. И старалась поднятую планку не опустить. 

В 1948 году она вышла замуж за фронтовика Николая гавриловича, кото-
рый устроился в колхоз трактористом. В семье шешуковых родились пятеро 
детей. Всем Нина Алексеевна постаралась дать достойное образование. А 
главное – воспитала их порядочными людьми. Мужа не стало в 1975 году, с 
тех пор Нина Алексеевна и вдовствует. Но род шешуковых знатно разросся 
– у юбилярши 14 внуков, 22 правнука и два праправнука.
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8-919-927-71-85  

СдаётСя 
1-комн. квартира в районе 
кремля, немеблированная, 

семейной паре на длит. 
срок. Оплата - 12 тыс. руб. 

+ коммунальные услуги.


 8-919-959-01-62

уголь 
с доставкой

ПРОдаМ 
автомобиль FIAT ALBEA, 

2011 г.в., пробег 22 тыс. км, 
зимние и летние шины. 

Цена – 290 тыс. руб

 8-922-078-20-65

Выкуп авто

8-982-968-08-88

Продам 
железные 
ворота 

2,60x1,85. 

 8-919-924-69-03

8-912-077-97-99

Продаю 
гречишный мёд 
прямо с Алтайской 
пасеки, от пчеловода. 
1 литр 500 рублей.

Продаётся 
сиденье пластиковое в ванную 
для людей с ограниченными 

физическими возможностями 
или после операций. 
Цена – 2500 руб.

 8-912-385-31-75

Читайте «Тобольскую правду» в соцсетях 
«Одноклассники», «ВКонтакте», Facebook

Уважаемые читатели! 
Вы можете подписаться на наше издание по 

следующим ценам:

В любОм пОЧТОВОм ОТделении:
на 6 мес.– 477руб.84 коп. 

до востреб., а/ящик – 432 руб.66 коп.

льгОТная цена для инВалидОВ, 
ВеТеранОВ ВелиКОй ОТеЧесТВеннОй ВОйны: 
с доставкой на дом – 388 руб.26 коп. 

до востребования и а/ящик – 352 руб.14 коп.

пОдписКа В редаКции (без дОсТаВКи):
на 6 мес. – 102 руб.
на 3 мес. – 51 руб.
на 1 мес. – 17 руб.

сдаёТся 
1-комн. квартира на 
горе,  42 кв.м,  со все-

ми удобствами, 
меблированная.

8-982-934-86-84

Мы не придумываем жизнь
Тобольское время как оно есть – 

на страницах тележурнала 
«День за днём» на канале «Т+В» 
по будням в 9.00, 17.00 и 22.00.

Также смотрите информационные 
выпуски Первого городского 

теле видения на сайтах: 
tyumedia.ru, tobolka.ru

Сдам

квартиру 2-комн, 9 мкр, д. 15. 
оплата 12 тыс. руб + ком. услуги.

Телефон 8-922-262-68-91
***

квартиру 2-комн, по ул. ремезова 
на длительный срок.

Телефон 8-992-302-24-30

Продаётся

Недвижимость

квартира 1-комн., р-н кремля. 
цена - 1 млн 500 тыс. руб.

Телефон 8-919-948-78-40
***

квартира 1-комн., в кирпичном 
доме в аэропорту.

Телефон 8-919-935-99-48
***

квартира 2-комн., тобольской се-
рии, 2 этаж, 7 «а» мкр., район нового 
загса, солнечная сторона, встроенные 
шкафы-купе, косметический ремонт.

Телефон 8-912-998-02-03
***

квартира 4-комн. в 7 «а» мкр. д. 10, 
5 этаж, тобольская серия, 78 кв.м. це-
на 3 200 тыс. руб. торг. или обменяю 
на 2-комнатную с доплатой.

Телефоны 8-912-922-47-06, 24-
39-04.

*** 
коттедж, 2-этажный, кирпичный, 

100 кв.м, в малозоркальцево. 3 тепли-
цы, 2 больших гаража, колодец, баня, 
хороший сад-огород. недорого.

Телефон 8-919-932-00-29
*** 

дом по ул. 1-я луговая, 30, или ме-
няю на комнату в семейном общежитии.

Телефон 8-922-472-41-08
***

гараж в кооп. «березка», 6x4, при-
цеп к машине уаз.

Телефон 8-982-936-03-63
***

гараж капитальный в кооп. «ис-
кра». приватизирован.

Телефон 8-912-920-98-31

комнату в общежитии, 6 мкр., д. 
118. семейным. есть всё.

Телефоны: 25-29-03, 8-982-783-
00-23

***
квартиру 1-комн. на длительный 

срок. цена договорная.
Телефон 8-982-928-80-34.

***
квартиру 1-комн. благоустроен-

ную в 6 мкр.
Телефон 25-15-47

***
квартиру 2-комн, 10 мкр, д. 67, тёплая, 

меблированная. оплата 20 тыс. руб.
Телефон 8-919-938-83-61

Продаётся

Продаётся

Возьму

Отдам

Автомир

Барахолка

Зоомир

а/м Daewoo NeXIa, 2011 г.в., пр. 53 
тыс. км, цвет - песочно-бежевый, 2 ком-
плекта резины. цена - 180 тыс. руб. торг.

Телефон 8-919-954-55-26 
*** 

а/м «нива», ваз-212180, «Фора».
Телефон 8-922-480-79-32

***
а/м «ваз-2113», 2011 г.в. пробег 21 

тыс. км. цвет – вишня, 2 комплекта 
резины, 1 хозяин. цена – 200 тыс. руб.

Телефон 8-919-937-53-43

машина стиральная «бош», «ма-
лютка»,  в раб. состоянии. недорого.

Телефон 8-922-042-91-02
***

машинка стиральная с центрифугой 
в отличном состоянии. цена – 5 тыс. руб.

Телефоны: 25-29-03, 8-982-783-
00-23

***
памперсы для взрослых №№ 1, 2, 3
Телефоны: 24-07-55, 8-961-211-

28-40.
***

Электроплита 4-конфорочная в 
отличном состоянии. цвет коричневый.

Телефон 8-905-824-68-66.

щенка дворняжку для квартиры, 
коротколапого.

Телефон 25-15-47

котЁнка белого, 2 мес. в добрые 
руки. к лотку приучен

Телефон 22-58-87

Утерянный аттестат о среднем (полном) общем образова-
нии, серия А № 300 9272, выданный 22.06.1999 г.  средней школой 
№ 53 ст. Тобольск Свердловской ж/д Министерства путей со-
общения Российской Федерации в период с 1.09.1993 по 22.06.1999 
на имя Качкаловой Кристины Анатольевны (05.01.1982 г.р.), счи-
тать недействительным.

B ТОбОльСКе прОДОл-
ЖАюТ беЗОбрАЗНИЧАТь 
ИНОСТрАНцы. 

Как-то начинаешь проникаться 
проблемами жителей Западной и 
Северной европы, страдающих от 
наплыва вынужденных мигрантов 
из стран Африки и ближнего Вос-
тока. Именно благодаря их притоку 
старушка европа получила резкий 
рост уличных изнасилований, раз-
боев  и грабежей. В древней сто-
лице Сибири беженцев нет, однако 
прибывшие из стран ближнего за-
рубежья граждане всё чаще ока-
зываются на скамьях подсудимых 
Тобольского городского суда. То 
гражданин закавказских земель 
поймает и изнасилует тоболячку 
на пешеходной дорожке, то вы-
ходец из Средней Азии попыта-
ется совершить разбой и нападёт 
с пневматическим пистолетом на 
тоболяка, оказавшегося не робкого 
десятка и давшего разбойнику до-
стойный отпор.

И вот уже приговор от 13 янва-
ря 2016 года. И опять в отношении 
иностранца из бывшей солнечной 
республики СССр.  по словам по-
мощника прокурора Тобольска Та-
тьяны быстрицкой, этот гражданин 
обвинялся в совершении грабежа с 
применением насилия, не опасного 
для жизни.

Ночью 17 октября прошлого года 
двое приезжих отдыхали в одном 
из кафе 4 микрорайона Тобольска. 

Криминальная интервенция
Вскоре один из них вышел на ули-
цу, а когда вернулся, в руках у него 
была женская сумочка. И угоразди-
ло же возвращаться домой в одиноч-
ку жительнице Тобольска, ушедшей 
с вечеринки и решившей просто 
пройтись по пустынной улице. К 
ней сзади подскочил мужчина, схва-
тил за волосы и рывком притянул к 
себе. пока хмельная дама пыталась 
что-то сообразить или отреагиро-
вать, нападавший сорвал с её шеи 
золотую цепочку с кулоном, вырвал 
сумочку и сбежал прочь, причинив 
женщине ущерб на сумму 10 550 
рублей.

Сотрудники полиции задержали 
грабителя уже на следующий день. 
Им оказался гражданин одной из 
закавказских республик. И суда 

иностранец дожидался под стра-
жей. В судебном заседании он (по-
требовав переводчика) вину свою 
признал частично, пояснив, что на-
силия к потерпевшей не применял. 

федеральный судья Тобольского 
городского суда Андрей Криван-
ков, выносивший приговор изна-
силовавшему тоболячку иностран-
цу, приговорил его к году лишения 
свободы с отбыванием наказания 
в исправительной колонии общего 
режима. 

Насильнику дали год, грабителю 
полгода. Может, как-то стоит за-
думаться о том, чтобы по отбытии 
сроков наказания этих граждан вы-
сылали на историческую родину? 
Как говорится, и своего…добра 
хватает.

пОМОщНИК МАшИНИСТА 
ОАО «рЖД» В ТОбОльСКе 
ОшТрАфОВАН НА 200 000 
рУблей. 

В 5 утра 29 ноября прошлого 
года возле одного из домов по ули-
це 3-я Северная сотрудником ДпС 
был остановлен автомобиль «ВАЗ-
210740», за рулём которого находил-
ся нетрезвый мужчина. Как было 
установлено в ходе проверки, управ-
лял «Жигулями» помощник маши-
ниста ОАО «рЖД» Дмитрий щ., 
который права находиться за рулём 
не имел. Дело в том, что Дмитрий за 
управление авто в нетрезвом состоя-
нии 4 февраля 2014 года был отлучён 

Законное противоречие
от вождения любого транспортного 
средства на срок в полтора года. 

по словам  помощника прокуро-
ра Тобольска Артура Сайфулина, в 
судебном заседании Дмитрий вину 
свою признал полностью и ходатай-
ствует о проведении особого поряд-
ка судебного разбирательства. 

Мировой суд приговорил подсу-
димого к штрафу в размере 200.000 
рублей, который осуждённый дол-
жен будет выплатить в доход го-
сударства. Также суд лишил его 
возможности управлять транспорт-
ными средствами на срок в два года. 

Но вот какой вопрос возникает. 
Дмитрий трудится помощником 
машиниста электровоза (или тепло-
воза). Но ведь права на управление 

транспортным средством он не име-
ет как по первому административ-
ному наказанию от  4 февраля 2014 
года, так и по приговору мирового 
суда от 30 декабря 2015 года. 

Однако он продолжает работать 
на транспорте, пусть и железнодо-
рожном. Не вступает ли это в про-
тиворечие с законом? Ведь есть в 
ОАО «рЖД» много профессий, хо-
роших и разных. К чему рисковать 
и допускать до управления элек-
тровозом (тепловозом) человека, 
дважды попавшегося  пьяным 
за рулём. А вдруг он и на работе 
злоупотребит? И если автомобиль 
может свернуть с дороги, то поезд 
идёт строго по рельсам. Ни влево ни 
вправо…

Герман БАБАНИН

безопасность

леДОВАя перепрАВА 
ТОбОльСК – беКереВА 
НАХОДИТСя пОД прИ-
СТАльНыМ ВНИМАНИеМ 
ЖУрНАлИСТОВ, КОТОрые 
НАЗыВАюТ её «ДОрОгОй 
ЖИЗНИ», ЧТО пОДЧёрКИ-
ВАеТ её ВАЖНОСТь Для 
ЖИТелей леВОгО берегА.
 
Тёплая погода в декабре не по-

зволила намыть полосу для тяжёлой 
техники. На помощь бригаде рабо-
чих пришли рождественские и кре-
щенские морозы. И 20 января, как 
сообщил нам руководитель службы 
обеспечения безопасности на воде 
евгений Чиков, на третьей полосе 
был установлен знак, позволяющий 
проходить большегрузам весом до 
30 тонн. по словам евгения Вален-
тиновича, увеличения тоннажа на 
переправе ждали с нетерпением как 

Ледяной мост на левый берег
жители, которые задумали строить-
ся и им необходимо успеть завез-
ти по льду стройматериалы, так и 
производственники – предприятия, 
обслуживаю щие левобережный уча-
сток газо- и нефтепроводов, у которых 
намечен плановый ремонт и требует-
ся завоз новых труб. пока промыш-
ленников устраивает установленный 
тоннаж. Заявок на его увеличение от 
них не поступало. Впрочем, если по-
требуется и морозы постоят, работни-
ки службы обеспечения безопасности 
на воде готовы намывать лёд и дальше 
и довести грузопропускной режим на 
переправе до  40-50 тонн.

Сегодня по переправе потянулись 
фуры, лесовозы. Времени, чтобы за-
вести на левобережье большегруз, не 
так уж много, ведь лёд с наступлени-
ем весны потеряет свои свойства. 

– Для пешеходов, по их же прось-
бе и видя в этом целесообразность, 

мы обустроили небольшую дорожку 
между двумя транспортными поло-
сами. Так жители левобережья по-
падают на правый берег по прямой. 
Обустроенная  же ранее пешеходная 
полоса, делающая солидный крюк, 
так и осталась невостребованной, – 
отметил евгений Чиков. 

А заодно напомнил, что лёд шуток 
не любит, и, находясь на нём, нельзя 
терять бдительности. это, к приме-
ру, показали крещенские мероприя-
тия. На льду вблизи иордани, в рай-
оне переправы Тобольск – бекерева, 
припарковалось немало автомоби-
лей и автобусов. Хорошо, что в этот 
день в районе иордани дежурили со-
трудники службы обеспечения без-
опасности на воде и гИМС, а также 
МЧС-ники. Они вовремя заметили, 
что во льду образовались трещины, 
забили тревогу и заставили водите-
лей перепарковаться на берегу.

Евгений КРАН (рис.)

В ТюМеНСКОй ОблАСТИ 
СрАЗУ пОСле НОВОгОД-
НИХ КАНИКУл СТАрТО-
ВАлА ВСерОССИйСКАя 
ОлИМпИАДА шКОльНИ-
КОВ пО ОбщеОбрАЗОВА-
ТельНыМ преДМеТАМ, 
КОТОрАя яВляеТСя 
ОДНОй ИЗ САМыХ ЗНАЧИ-
МыХ ИНТеллеКТУАль-
НыХ прОВерОК В ЖИЗ-
НИ УЧАщИХСя И ДАёТ 
бОльшИе льгОТы прИ 
пОСТУп леНИИ В ВУЗы.

продлится региональный этап 
олимпиады до 9 февраля. Как со-
общает департамент образования и 
науки, 712 школьников нашего ре-
гиона будут состязаться в знаниях 
по 22 учебным дисциплинам. На-
помним, первый (школьный) этап 
олимпиады проходит среди всех об-
учающихся 5-11 классов в октябре-
ноябре, затем начинается муници-
пальный этап среди учащихся 7-11 
классов, ставших победителями и 
призёрами предыдущего этапа. Да-
лее в январе-феврале организуется 
региональный этап Всероссийской 

Олимпийцы пошли
олимпиады, где принимают уча-
стие только старшеклассники 9-11 
классов, ставшие победителями и 
призёрами на области. И заклю-
чительный тур проходит в марте-
апреле в Москве, куда попадают 
школьники, набравшие необходи-
мое количество баллов по опреде-
лению рособразования.

Конкурсные интеллектуальные 
соревнования пройдут на площад-
ках Тюменского государственного 
и нефтегазового университетов, а 
также на базе средней школы №15 
областной столицы. по мнению 
департамента, самыми популярны-
ми предметами в этом году оказа-
лись английский язык, география, 
обществознание, биология и лите-
ратура. Меньше всего желающих 
проверить свои способности за-
фиксировано по предмету «эконо-
мика». Как известно, в прошлом 
году именно тоболяк из гимназии 
имени Н.Д. лицмана Константин 
Мишин стал победителем регио-
нального этапа по экономике, се-
годня он студент МгУ имени М.В. 
ломоносова. В этом году наш го-
род на олимпиаде представляют 75 

человек. Отметим, что, в отличие 
от прошлого года, больше тоболя-
ков участвуют в соревнованиях по 
химии – 11 человек, по физике – 9. 
А вот демонстрировать знания по 
информатике будет только один 
тобольский школьник, в математи-
ке – трое. И наших ребят не будет 
только на экономике и французском 
языке.

Успеха участникам ежегодной 
Всероссийской олимпиады поже-
лал глава региона Владимир яку-
шев, который подчеркнул значи-
мость данного события: «Участие в 
олимпиаде  – большая заслуга и от-
ветственность для каждого из вас. 
помните, сегодня вы соперничаете 
за партами и у компьютеров, а завт-
ра будете покорять научные вер-
шины, трудиться на предприятиях 
или открывать своё дело, а вместе 
– обеспечивать социально-эконо-
мическое благополучие и процве-
тание родного региона. Нам нужны 
инициативные, эрудированные и 
грамотные специалисты. Именно 
вам строить будущее Тюменской 
области!» – заключил Владимир 
якушев.


